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又是一年全国两会，新闻“战场”上，
郑报融媒排兵列队，战绩勃发。还是同
样的地点，还是同样的我，不同的是，今
年肩负的，是郑报融媒直播的重任。

去年此时，日夜奔波采写文字稿件，
而今年，我与其他 5位主播一起，着统一
服装、抢新闻先机、播特色节目。非科班
出身，但随着参与大型直播报道次数的
增多，这种边播边探索的实战模式，也让
我完成了从纸媒记者到视频主播的历练
和转变。

第一次参与直播的情景仍历历在
目。那是 2016 年 7月 8日的《日均消费
100 元郑州生活指南》直播节目。酷暑
天气下 6个小时的不间断直播，让我对

“直播”二字有了比以往更深的理解。在
全国两会现场，我们更是铆足干劲，不敢
有一丝一毫的懈怠，每一场直播都是一
段令人难忘的体验。

人大代表赴京路上，郑报融媒为时
一个小时的直播报道，吸引了十余万观
众在线观看，节目获得认可，是我作为一
名主播的最大收获。

一次成功的直播，靠的不仅仅是主
播，还需要前后方众多工作人员的零障

碍对接，才能将最完美的视频、图文直
播呈现给观众。一个完整的直播团队，
主播只是其中一环，摄像的精准角度、
现场图文的推送、后台编辑的配合以及
直播时的技术支持与监控，环环相扣、
缺一不可。

从全国两会郑州融媒体新闻会客厅
建成投用，郑报融媒全国两会的直播报
道也正式拉开帷幕。“君君的大咖会客
厅”正式与观众朋友见面。“我记得你，去
年你也采访过我，今年变化这么大，变成
出镜主持人了！不错，继续努力！”会客
厅迎来的全国人大代表李光宇如是说。
得到被采访者的肯定，让我有了更多力
量和信心。

在一步步实现理想、更好地传播新
闻的道路上，我将和同事一起，脚踏实
地，勇敢前行。

“我在郑州生活了 31 年，觉
得特别自豪和骄傲。我现在走
到 哪 里 都 说 ，国 家 支 持 郑 州 建
设国家中心城市，这对河南、对
郑 州 都 是 一 次 历 史 发 展 机 遇 。
古人说，得中原者得天下，郑州

地 处 中 原 ，连 南 贯 北 ，承 东 接
西，可以借助综合交通枢纽的优
势 、人 口 集 聚 的 优 势 。 郑 州 的
未 来 发 展 ，应 该 考 虑 如 何 利 用
交通区位优势、人口优势，把人
口 优 势 变 成 人 力 资 源 优 势 、人

才 优 势 ，交 通 优 势 怎 么 集 聚 更
多 的 人 ，使 之 变 成 一 个 市 场 的
优势、规模的优势。”姜明说，他
认为郑州更要重视创新创业，多
向深圳学习。作为一个年轻城
市，深圳人的平均年龄很年轻，

如果能够引进更多的青年人才
来 到 郑 州 ，拥 有 创 新 创 业 能 力
的 郑 州 人 越 多 ，国 家 中 心 城 市
地 位 就 会 越 来 越 巩 固 ，位 次 不
断 前 移 ，郑 州 就 会 有 更 加 美 好
的明天。

“双返”人员期待更多扶持

近年来，很多人带着在外积累多年的资金、技术、信
息，返乡创业，形成一种全新的经济“回流”现象。

宋丰强说，让返乡创业农民工和返乡创业大学生更
好地回得去、留得住，急需国家出台扶持政策。解决好

“双返”创业问题，有助于化解“留守”儿童和“空巢”老人
问题，有助于改变农村人才素质结构，有助于发展特色产
业带动更多贫困户脱贫致富。他建议，强化组织领导，尽
快制定“双返”创业发展规划，尽快出台扶持“双返”创业
人员的优惠政策措施。进一步加大宣传、推介工作力度，
积极引导、鼓励返乡大学生和农民工创业人员“回流”创
业，表彰奖励先进典型。

“互联网+农业”大有可为

目前，我国“互联网+农业”处于起步发展阶段，尚未
完全进入互联网时代。

宋丰强建议，积极推进农业“互联网+”发展和智慧农
业建设。引导金融资本、工商资本和社会资本积极参与
智慧农业发展，形成多元主体参与、多元投入驱动的良好
氛围。加强农业农村信息基础设施建设，加快新一代通
信网络和信息技术的推广应用，推进信息资源从城市到
农村的延伸，为农业信息化发展提供保障。

他认为，应当努力发展农业电子商务。加快推动农
业特色产业、主导产业的电商化改造、信息化融合，以“互
联网+”提升农业产业链，以电子商务促进农产品流通方
式创新。此外，还须积极推进农业管理信息化，加强农业
园区信息化建设，推进农业信息进村入户，发展农业信息
社会化服务。

乡村旅游要树立品牌

大力开发乡村旅游，对于加快农村产业结构调整、缩
小城乡收入差距、助推扶贫攻坚、促进城乡协调发展等，
具有重要作用。

宋丰强说，当前乡村旅游发展存在的问题，主要表现
在：开发规划不够科学，开发模式缺乏特色，开发宣传缺
乏“整体性”，开发理念缺乏“生态性”。他建议，发展乡村
旅游，要科学规划，走全域发展之路。立足本土，走特色
发展之路。加强宣传，走品牌发展之路。着眼长远，走绿
色发展之路。乡村旅游只有做出精品，才能吸引更多外
地游客。要紧紧围绕“吃住行、游购娱、康疗健”等九大要
素，按照规范化、标准化的要求配套完善基础设施、提升
服务水平，树立品牌形象。绿色生态是乡村旅游发展的
基础和依托。乡村旅游开发绝不能以破坏环境和资源为
代价，要坚持在保护中发展，杜绝不当开发、过度开发。

提升滩区农民致富能力

今年，宋丰强还带来了关于加强沿黄滩区生态治理、
服务国家中心城市建设，关于大力实施精准扶贫、增加贫
困人口收入的建议。

目前，沿黄城市居民在节假日赴黄河滩区观光游玩
的人群日渐增多，郑州黄河风景名胜区、思念果岭、丰乐
农庄、富景生态园、古柏渡飞黄景区等景点，游人如织。
但沿黄滩区基础设施投入少，专业化管理还有待加强。

宋丰强建议，进一步改善沿黄滩区农民经济生活条
件，切实提升沿黄滩区农民增收致富能力，做大做实沿黄
生态旅游大省、强省。此外，还要大力实施精准扶贫、精
准脱贫。结合南水北调沿线和黄河滩区各区域特色资源
和生态环境特点，对荒滩进行合理改造，让沿线地区和企
业共享改造红利。
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全国人大代表、天明集团董事长姜明：

集聚更多青年创客
郑州将有更好明天

文字记者转型当主播

把郑州打造成中国创客城

1993 年第一次“下海”创业，
2015 年呼吁“双创”，二次创业，
姜明说，他希望更多年轻人能够
投入到创业、创新的大潮中，创造
社会财富，以自己的创业带动别
人的创业。

作为老一代豫商创业家，姜明
并没有满足于已经取得的成绩，而
是再次出发，为千千万万创客提供
机会、搭建舞台，让更多的年轻创
业者成为真正的创客。

顺应“大众创业、万众创新”浪
潮，2015 年 12 月 12 日，天明集团
在郑州举办“2015 首届中国创客
领袖大会暨双 12中国创客日揭幕
仪 式 ”；首 次 提 出“ 中 国 创 客 30
年”，通过回顾“84派、92派、99派、
15 派”四代创客创业历程，向四代
中国创客致敬；现场发布中国创客
诗、中国创客宣言，启动创客创新
创业研究院、创客创新创业园、中
国创客大赛、中原创客创新创业服
务联盟。

去年 12 月 12 日，第二届中国
创客领袖大会在郑州召开。姜明
代表大会组委会与首届中国创客
十大年度人物共同发起倡议：把
郑州打造成中国创客城。

姜明说：“双创是我一生要做
的事业，我愿为优秀创客整合资
源、搭建平台，让创业更容易，助创
客更成功，打造创业全生态链，助
力中国双创，为‘大众创业、万众创
新’贡献天明人的一份力量。”

姜明说，中国创客领袖大会
的创客宣言中，他最喜欢的话
是：中国创客要谨遵法制规范，
恪守仁义礼信。

他认为，创业的每个人情况
不一样，有可能改变世界的创
业，比如乔布斯，活着就是为了
改变世界，也有些创业只是为了
让自己生活更好，让自己家人生
活更好。“我觉得不管是一个‘高
大上’的拥有改变世界梦想的创

业，还是为了改变生活的创业，
他们都在用自己的双手和智慧
养活自己，然后为别人创造价
值，真正地做一个对他人有价值
的人。”

少年强，中国强；青年兴，中
国兴。姜明认为，郑州集聚更多
青年创客，会有更加美好的明
天。当前，各个城市的竞争，归
根结底就是人才的竞争，是创
客、创业家的竞争，是科技创新

人才的竞争。
他说：“我是鼓励年轻人创

业的，但创业也是要做好准备
的，我鼓励人人要有创业的意识
和理念，创新的准备，但是，大学
阶段的、刚毕业三五年的大学
生，建议你们要了解创业的不
易，创业需要具备的能力、知识
等，真正有备而来，有的放矢，减
少创业的盲目性，增强创业的信
心，使自己成功的概率高一点。”

引进更多青年人才到郑州

年轻人创业要有备而来

郑报融媒记者

谢君锐
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3 月 3 日，
全国人大代表、
天明集团董事
长姜明应邀来
到全国两会郑
州融媒体新闻
会客厅，畅谈
“双创”话题，为
青年建言，展望
郑州美好明天。

3月4日，全国政协委员、河南绿色中原
现代农业集团董事长宋丰强应邀来到全国
两会郑州融媒体新闻会客厅，讲述他最关心
的“三农”问题，传达农民的心里话。


